



2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación resuelve declarar de interés el Ciclo de Cultura Popular y Derechos Humanos del Instituto Universitario Nacional de Derechos Humanos “Madres de Plaza de Mayo”, especialmente el abrazo a las Madres del Viernes 30 de Abril del corriente año, en el 44° Aniversario de su primera marcha.

Autor:

MARCELO CASARETTO (FDT – ER)



2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

## Fundamentos

Sr. Presidente.

El 30 de abril de 1977, las Madres acudieron por primera vez a la Plaza de Mayo en un intento de que su reclamo por la desaparición de sus hijos se hiciera visible. Aquella tarde, ante el estado de sitio impuesto, la Policía Federal les dijo que “circulen” y se tomaron del brazo de a dos y comenzaron a caminar. Nació así la marcha de cada jueves a las 15:30, que las Madres realizan desde entonces, llevando ya 2.245 marchas de manera ininterrumpida.

Las Madres de Plaza de Mayo se organizaron con el fin de recuperar con vida a los detenidos desaparecidos, inicialmente, y luego establecer quiénes fueron los responsables de los crímenes de lesa humanidad y promover su enjuiciamiento. Para identificarse como grupo en la Peregrinación a Luján en octubre de 1977, decidieron ponerse un pañuelo blanco en la cabeza. De esa manera surgieron los dos símbolos que las representan: las marchas todos los jueves a las tres y media de la tarde alrededor de la Pirámide de Mayo, y el pañuelo blanco en la cabeza.

Durante los años de la dictadura militar argentina se opusieron constantemente a las medidas tomadas por el Gobierno, sufriendo una constante persecución, incluyendo secuestros y desapariciones. Con la llegada de la democracia al país, en 1983, continuaron con sus marchas y actos, pidiendo condena para los militares que participaron en el Gobierno. Han recibido apoyo y reconocimiento en gran cantidad de organizaciones internacionales y dado su apoyo a otros tantos grupos de lucha por los derechos humanos.



2021 - Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

El Instituto Universitario Nacional de Derechos Humanos Madres de Plaza de Mayo es una institución universitaria nacional creada por Ley N° 26.995, en el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos. Su campo es el de los Derechos Humanos, brindando formación académica y profesional con esa orientación, comprometido con la excelencia académica, la inclusión social, la creación colectiva de un conocimiento socialmente útil para la resolución de problemas del pueblo, y el respeto irrestricto a los Derechos Humanos en el marco del régimen democrático de la República Argentina.

Este Instituto organiza un “Ciclo de Cultura Popular y Derechos Humanos” por el 44° Aniversario de la primera marcha, en el marco del cual se realizará un abrazo a las Madres del Viernes 30 de Abril de 2021, con la participación, entre otros de Hebe de Bonafini, Raúl Zaffaroni y Víctor Heredia. Es importante que una vez más, el Congreso Nacional reitere el reconocimiento a las Madres, que al igual que la mayoría de la población, deben permanecer en aislamiento social preventivo y obligatorio y no podrán participar de la ronda por sus 44 años.

Por lo expuesto, solicito a mis pares, la aprobación del presente proyecto de Declaración.

Autor:

MARCELO CASARETTO (FDT – ER)